

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado, 26 de Marzo de 1898

Año XXVII. Núm. 7.440

ASUNTOS DEL DÍA

Aunque el Gobierno niega haber entablado negociacion alguna con los Estados Unidos para que retiren su escuadra de los cayos de las Tortugas, donde por su proximidad á Cuba, puede la presencia de estos buques alentar la insurreccion, es verosímil que las noticias de los corresponsales acerca de este asunto tengan un fondo de verdad.

Es posible que sea verdad la afirmacion del Gobierno de que no se ha dirigido nota alguna á los Estados Unidos desde el 23 de Febrero, y que, sin embargo, sean ciertas las indicaciones relativas á la flota, las cuales pueden haber sido hechas de palabra por nuestro ministro en Washington ó aquí á mister Woodford.

¿Tienen relacion con estas gestiones atribuidas al gobierno español los movimientos de buques norteamericanos que anuncia el telégrafo, diciendo que varios acorazados se trasladan de las Tortugas á Hampton Roads? No lo parece y hasta ahora el único resultado que puede atribuirse á esa gestion es que haya sustituido al crucero «Montgomery» en el puerto de la Habana el aviso «Fern», cosa que no parece á primera vista de gran importancia, si se tiene en cuenta que el «Montgomery» no es buque de guerra poderoso como el «Maine».

Se concede importancia á los Consejos que celebran estos dias los ministros. Se cree que en ellos se discuten las noticias y las impresiones que lleguen de las Cancillerías de Europa sobre la actitud de las naciones, para el caso de que se llegase á la guerra con los Estados Unidos.

Noticias é impresiones, muy varias por cierto, han reflejado los periódicos extranjeros; pero se ha visto reflejar la creencia de que, si desgraciadamente sonara la hora del rompimiento de hostilidades entre España y la República del Norte América, no estaria sola nuestra nacion. Y todavía se abre más camino la idea de que la mediacion de esas mismas potencias, que parecen dispuestas en nuestro favor, se ejerza antes de que las cosas lleguen al último extremo, para evitar las consecuencias y complicaciones á que pudiera dar lugar una guerra, en la que tomaba parte una nacion del viejo continente que tiene intereses coloniales análogos á los de esas mismas que nos demuestran sus simpatías.

Y la gente supone, y con fundamento, que de esta cuestion, y de las noticias que se reciben con ella relacionadas, se ocupa el ministro de Estado en estos momentos, y de ellas dá cuenta á sus compañeros de Gabinete en los Consejos.

Por otra parte, las impresiones que vienen de los Estados Unidos, parecen menos alarmantes. Se afirma la idea de que Mr. Mac-Kinley cuenta con fuerzas y elementos para sobreponerse á los jingos, y aunque estos se hallan, según esas noticias, no ya apoyados, sino alentados por Inglaterra, logrará contenerlos dentro de la impotencia.

Animado de estos propósitos el presidente de la gran República, y quedando, como habrá de quedar en breve, en sus manos, la resolucio de todos los asuntos, por la clausura de las Cámaras, no es infundado esperar soluciones satisfactorias, máxime si se toma en cuenta que el presidente Mac-Kinley está penetrado de los sentimientos hostiles á la guerra que las potencias de Europa abrigan y convencido de que aquella no conviene, por ningún concepto á su país.

Dice «El Globo» que «con esto de que no sepamos quien es el jefe de la agrupacion conservadora, van á ocurrir incidentes muy chuscos.»

A lo cual contesta «La Época»:

«No tenemos noticia de que ocurra ninguno. El Sr. Silvela preside en el Círculo liberal conservador las reuniones de los comités de Madrid. Al señor Silvela se dirigen desde provincias nuestros amigos para someterle sus diferencias. Se van á despedir del Sr. Silvela todos los candidatos de union conservadora que salen á recorrer sus distritos. De modo que la duda no nos parece que deba quitar el sueño á nadie.»

En efecto los que no saben ó afectan no saber, que D. Francisco Silvela ha de ser—lo es ya—el jefe de la Union conservadora, se empeñan en no ver lo que está bien á la vista.

La cuestion del Extremo Oriente, que parecia adornada entre los halagos de la diplomacia, toma un sesgo desagradable. El gobierno inglés parece que opone su veto á las pretensiones de Rusia, invocando para ello los mismos motivos que le indujeron á oponerse al tratado chino-japonés; pero el gabinete chino, deseando obtener concesiones en la negociacion de Port-Arthur y Talieu-Wan, se ha ofrecido á activar la terminacion de las obras del ferrocarril de Pekin Kiatcha, para que pueda abrirse á la explotacion en los primeros meses del año próximo

Esto indica que la corte de Pekin prefiere la amistad de los rusos á la de los ingleses, ó que temen una ocupacion militar en el Norte, ya iniciada por un rescripto del czar, en el cual ordena la concentracion de 70,000 hombres sobre la frontera de Manchuria.

LA GUERRA DE CUBA

Habana 17.

BANQUETE OFICIAL

En el palacio de la capitania general

se ha celebrado solemnemente el banquete ofrecido por el gobernador general, marqués de Peña Plata, á la oficialidad de los buques españoles «Vizcaya» y «Oquendo». El general Blanco presidia la mesa, junto á la cual tomaron asiento el ministerio en masa, todas las autoridades, incluso el obispo de la diócesis, jefes de voluntarios, titulos del reino y otras muchas representaciones de todas las fuerzas vivas de la isla, hasta el número de 107 individuos.

El salon, adornado para la fiesta, ofrecia un aspecto brillantísimo, y el servicio fué verdaderamente espléndido. La nota saliente fué, sin embargo, la de los brindis

El general Blanco lo hizo por el rey, modelo de príncipes; por la reina-regente, ejemplo de reinas, de esposas y de madres, y por la Marina española, en cuyo honor se celebraba la fiesta, recordando sus glorias en todos los tiempos de la historia, sus triunfos inmarcesibles y el brillo que la dieron personalidades de relevantes talentos y virtudes; terminando con nuevos vivas á España y á los reyes.

El comandante general del apostadero, contra-almirante Manterola, brindó, á su vez, por la patria española y por el ejército, que en union de la Marina, defienden los sagrados intereses de la misma.

Todos los comensales han acogido con entusiasmo las palabras de las dos autoridades de Cuba.

LA CAMPAÑA

Telegramas de la Habana dicen que se organizan tres cuerpos de ejército que operarán en Las Villas, el Camagüey y Oriente. Mandarán estos cuerpos de ejército los generales Aguirre, Salcedo y Pando.

Ha comenzado la invasion del Camagüey por las fuerzas al mando del general Salcedo.

El coronel D. Cruz Gonzalez, que se dirige hácia las costas del Sur, ha sostenido tres combates con los insurrectos. Estos han tenido 11 muertos. Se les tomaron campamentos y destrozaron recursos. De nuestra parte ha habido tres muertos y 17 heridos.

TRAIDORES

La policia de la Habana se ha quejado del cinismo de los periodistas norteamericanos que son declarados buxiliarios de los insurrectos y contra los cuales nada se puede hacer.

COMUNICACIONES TELEGRÁFICAS CON CUBA

Dicen de Madrid al «Morning Post» que el gobierno trata de asegurar las comunicaciones telegráficas con Cuba por medio de cables neutrales, ante la eventualidad de una ruptura con los Estados-Unidos.

Tal propósito, en sentir del corresponsal, podria conseguirse por la vía Kingston (Jamaica), y desde allí, valiéndose del nuevo cable inglés, por las Bermudas y Halifax, hasta enlazar con las líneas principales del Atlántico.

Añade el telegrama que una compañía francesa ha ofrecido al gobierno la comunicacion directa con Cuba dentro de seis meses, plazo en que estará terminada la línea de su propiedad.

España y los Estados-Unidos

LA REINA VICTORIA

En círculos que reciben impresiones directas del mundo diplomático, corre, como muy autorizada, la especie de que la venerable reina Victoria tiene decidido empeño en que el gabinete inglés procure, por todos los medios posibles, evitar un rompimiento de relaciones entre España y los Estados Unidos.

EL EMPERADOR GUILLERMO

Vuelve á insistir «La Correspondencia» en la veracidad de las palabras que su corresponsal de Berlin habia atribuido al emperador Guillermo: pero en nuestras regiones oficiales no hay noticia alguna que autorice la autenticidad de los informes de nuestro colega.

EL SENADO DE WASHINGTON

Telegrafian de Washington que el senador Alason ha pronunciado en la Cámara un discurso de tonos recargadísimos. Ha dicho que es partidario de que la cuestion entre España y los Estados Unidos se resuelva por un arbitraje.

El senador Propter ha dicho que en Cuba ha visto á muchas personas morir de hambre.

LA MISION DE CEBALLOS

Un despacho de la Habana dice que la mision del Sr. Ceballos se limitaba á auxiliar al Sr. Angulo, para que, en representacion del ministerio insular, arreglara el tratado de comercio entre Cuba y los Estados Unidos.

BUQUES PARA LOS YANKÉES

Han sido adquiridos definitivamente por los Estados Unidos los buques brasileños «Rio de las Amazonas» y «Almirante Abreu».

El gobierno ha hecho proposiciones al del Brasil para comprarle el buque que se está construyendo en Kiel.

Se hacen gestiones para adquirir 12 trasatlánticos de gran marcha, que pueden ser convertidos en cazatorpederos.

Se están estableciendo sistemas de señales para avisar la proximidad de buques.

El buque «Vesubius» tiene ya colocados los cañones de dinamita.

EL TRASATLÁNTICO «SAN LUIS»

Ha zarpado de Nueva York, con rumbo á Europa, el vapor trasatlántico «San Luis», de la American Line, que sostiene la competencia con la compañía inglesa de Cunard.

Se cree que se ha abandonado la idea de armarle inmediatamente y llevar á bordo tripulantes de la Marina militar para la eventualidad de que estalle la guerra entre España y los Estados Unidos.

dos, porque el gobierno no quiere dar pretextos para que se crea que está inminente la ruptura de hostilidades.

Añádese qué, siendo el vapor «San Luis» el mejor de todos los disponibles para la flota auxiliar, creíase hasta última hora que la comisión naval detendría su viaje ordinario. El no haber ocurrido así se interpreta como una prueba de que el gobierno considera lejana toda crisis internacional.

COSAS DE LOS JINGOES

Para dar idea de la excitación de ánimos creada en los Estados Unidos por los patrioterros, cuenta el «Herald» la siguiente escena:

En el Empire Theatre, en Nueva-York, se está representando actualmente una obra titulada «Los conquistadores». Cualquier alusión a la guerra ó exhibición de banderas es acogida por el público con estusias aplausos y ensordecedora gritería.

Noches pasadas, el empresario del teatro ordenó que los pasillos y el «Foyer» estuvieran decorados con banderas inglesas y norteamericanas, y que al final del primer acto cantase un coro el himno «yankée Star spangled banner» y el «God save the queen». Al cantarse dichas obras prodújose en el público inmenso clamoreo, dándose repetidos vivas á Inglaterra y á los Estados Unidos.

Decididamente los jingoes de allende el Atlántico han perdido con la memoria el sentido común.

PREPARATIVOS DE GUERRA

En todas las ciudades de la Union norteamericana se han fijado carteles en que se anuncia que están abiertos los banderines de enganche para los tripulantes de barcos de guerra.

Howard Gould ha ofrecido al Gobierno el yate «Niágara».

El crucero «Montgomery» ha zarpado de Cayo Hueso con destino á las Tortugas.

El «Oregon» saldrá hoy de San Francisco de California con rumbo al Callao.

Continúan los trabajos de fortificación para la defensa de las costas.

Se ha encargado la fundición de dos baterías adicionales de cañones de gran calibre para ser emplazadas en el canal de Sand Hook.

También se han pedido ya 630 cañones á Fort Hamilton para enviarlos á los Cayos de las Tortugas.

La sección correspondiente del ministerio de la Guerra anuncia que aceptará proposiciones para la compra de afustes, que han desaparecido y que son necesarios para los cañones destinados á la defensa de las costas.

También anuncia que adquirirá dos millones de cartuchos de pólvora sin humo.

Se asegura que está redactado el nuevo «bill» naval.

Pide en él el Gobierno un crédito de 40 millones de dollars para construir tres acorazados de primera clase, seis torpederos, seis «destroyers» y un crucero que ha de navegar por las aguas de los grandes lagos.

También se pide el alistamiento de 2.000 hombres para tripulaciones.

En Washington se afirma la creencia de que la guerra depende de la actitud de los Estados Unidos.

La consideración más seria que paraliza la acción de los gobernantes norteamericanos no se funda en los

peligros que ofrecería una campaña en Cuba durante la estación de las lluvias.

Se teme que la fiebre amarilla cause en los norteamericanos más estragos que en los españoles y que se cebe en los marinos de la escuadra, si ésta permanece más tiempo en el golfo de Méjico.

Los consejeros de M. Mac-Kinley tratan de persuadir á éste para que, en el caso de ser inevitable la guerra, la aplase hasta que termine el período de lluvias que va á comenzar en la zona de los trópicos.

Los oficiales de Marina están exasperados por la idea de que se aplase la guerra hasta que termine la estación de las lluvias en Cuba y en el mar de las Antillas.

Dicen que si se ha de dar el golpe debe darse cuanto antes, porque todo retraso será más beneficioso para España que para los Estados Unidos, toda vez que éstos se hallan ya de hecho preparados para combatir.

DEL EXTRANJERO

NOTA Á ESPAÑA SOBRE EL «MAINE»

El Presidente Mac Kinley prepara una lo mismo que un Mensaje al Congreso.

Nueva York, lunes.—El «New York Herald» de hoy publica el siguiente telegrama de su corresponsal de Washington:

«Teniendo positivos informes de que la memoria del Tribunal de información demostrará que el «Maine» fué destruido por agente externo, el presidente Mac Kinley está formulando una reclamación á España y un Mensaje al Congreso sobre este particular.»

El mismo periódico publica el siguiente telegrama de la Habana Cayo Hueso:

«Las primeras noticias oficiales de que el «Maine» fué destruido por agente exterior y que el tribunal así lo encuentra al hacer partir de secretas instrucciones dadas al Capitan de navío Mr. Sigsbee de volver al servicio activo. Si el tribunal hubiese hallado en su conducta negligencia ó culpabilidad el Capitan Sigsbee hubiera sido juzgado por un Consejo de Guerra.

LA MEMORIA DEL «MAINE»

Cayo Hueso, lunes.—El capitan de fragata Mr. Marix saltó á tierra esta tarde acompañado de un ordenauza que llevaba un voluminoso paquete de documentos que fueron entregados al almirante Sieard. Se cree que estos documentos contienen todos los votos hallados por el tribunal de información.

El capitan Marix se negó á decir una palabra sobre este aserto pero un oficial del acorazado «Iowa» dijo que entre los documentos se hallaba el informe indicado. Lo cierto es que el Almirante Sieard inmediatamente empezó á examinar los documentos.

DILACION EN LA MEMORIA DEL «MAINE»

Washington, lunes.—Puede afirmarse autorizadamente que hasta el medio día de hoy el informe del «Maine» no había sido recibido. En efecto segun noticias oficiales no es probable que llegue antes del jueves ó viernes.

La causa de esta demora no es conocida todavía pero se infiere que los descubrimientos del Tribunal no son aun de tal naturaleza que hagan inmediata su presentación. La Cámara de los Di-

putados aprobó hoy un proyecto de ley relativo á socorros para los sobrevivientes de la catástrofe y para los parientes de las víctimas.

UN RELATO INDEPENDIENTE

Nueva York, lunes.—Ninguna información posee aun el Gobierno respecto al informe del tribunal, aunque varios papeluchos de por aquí publiquen como verdaderos y como provenientes del mismo tribunal los datos atribuyendo la explosión á un torpedo submarino. La única y nueva noticia digna de señalarse es la que hace referencia á la investigación que practicó un agente del Sindicato de Seguros marítimos que fué enviado á la Habana con objeto de hacer un estudio independiente del oficial sobre las condiciones y posición en que se encontraba el «Maine» después de la catástrofe. Pues bien, este agente abriga la absoluta convicción de que la explosión fué interna.

Los tres oficiales del «Maine» que fueron recibidos por el Secretario del Departamento de Marina y el Presidente Mac Kinley entrevistados, pero nada digno de mención añadieron. Se inclinan también á la teoría de la explosión interna.

La discusión sobre la inteligencia con Inglaterra, toma diariamente nuevas formas en los principales periódicos. El «New York Herald» dice que es conveniente una mútua política de los dos Estados en el Extremo Oriente y en Cuba, pero no alianza. El «World» afirma que la Gran Bretaña busca una alianza con los Estados Unidos porque está aislada en Europa pero al mismo tiempo asegura que los intereses de América exigen que no se cuente mas que con la benevolencia de Inglaterra.

La «Tribune» aboga con calor para que se funde una estrecha alianza entre los dos países.

INTERVIEW CON SIR CHARLES DILKE

En una guerra con España cree que los Estados Unidos harían mas de lo que á primera vista parece, pero que las simpatías de Inglaterra no podrían tomarse como oficiales.

Londres, martes.—En vista de los despachos alarmantes publicados acerca de la posibilidad de una guerra entre España y los Estados Unidos, me dirijí anoche á casa de Sir Charles Dilke uno de los ingleses que más conocen las fuerzas navales del mundo.

«España» me contestó «se sabe que tiene en el momento presente más poderío naval. Pero los Estados Unidos está mejorando rápidamente su posición y con el génio inventivo é inmensos recursos con que cuenta este país podrá hacer mucho más de lo que á primera vista parece.»

«¿Donde tendría lugar el primer combate naval caso de que los acontecimientos precipitaran los sucesos?»

«Es muy difícil de responder. Como es casi imposible que los puertos americanos pudieran ser bloqueados con éxito, si España se considera más fuerte que su contrincante, su mejor política sería batir la escuadra yankee en el sitio ó mar que pudiera alcanzarla.»

«¿Que piensa V. de la capacidad en el mando y en la estratégica de los almirantes españoles?»

«Hemos tenido pocas ocasiones de apreciar las cualidades que poseen y nadie puede decir con certeza como se portarían. Sin embargo se hallan bien

acreditados de haber hecho concienzudamente todos los estudios que se exigen en las guerras navales modernas.»

«¿Cree V. Sir Charles, que sería una corta guerra ó duraría probablemente algun tiempo?»

«Las circunstancias múltiples que concurren hacen imposible que pueda decidirse inmediatamente. Esto depende de las condiciones en que se pelease, pues podrían empeñarse combates parciales que harían durarla por algun tiempo, ó bien el choque podría ser de las escuadras completas en cuyo caso quedaría dilucidada la cuestión en corto espacio de tiempo.»

«¿Hay posibilidad de que algun otro país tome parte en la contienda?»

«Por el presente, el Japon tal vez sería el solo país que intentaría intervenir. No habiendo hallado oportunidad de extender sus dominios en la China es facil que trate de aliarse con los Estados Unidos con objeto de apoderarse de las Islas Filipinas.»

«¿E Inglaterra?»

Considero más improbable que este país quisiera aventurarse en tal guerra. Las simpatías de la gran masa del pueblo inglés estarían sin duda alguna al lado de los Estados Unidos, pero de esto decir y creer que los Estados Unidos serían aquí apoyados en las esferas Oficiales hay un gran paso, que creo no ha de llegar.

«¿Habrá guerra?» fué la última pregunta que dirigí á Sir Charles.

«Esto no lo puedo decir. Espero que no, pero no hay que olvidar que en este asunto existen en los Estados Unidos *ruedas dentro de ruedas* que vuelven la respuesta difícil acerca de este punto.»

El corresponsal que el «New-York Herald» tiene en Madrid telegrafía á dicho periódico lo siguiente:

Madrid, domingo.—La más estricta censura telegráfica ha sido repentinamente desplegada por lo que toca á los telegramas que hacen relación á la flota de torpederos, fondeada ahora en Canarias. Anoche mi telegrama que era muy largo fué interceptado porque al final había una noticia publicada por uno de los diarios de que el «Cristóbal Colon», uno de los mejores y más fuertes barcos de la marina española, le había sido dada orden de proveerse de carbon con la mayor presteza posible en Cartagena y salir para Canarias á unirse á la escuadrilla y convoyarla en su viaje hácia los mares de Cuba.

De ello se deduce que la noticia no debía ser exacta, ó que si lo era, debían haber sido alteradas las órdenes, puesto que ahora el Gobierno dice que el comandante Villaamil ha pedido que sea un buque mercante y no de guerra el que los convoye.

Me creo en el deber de informar á ustedes—y esto puede ser muy útil cabalmente ahora que se hacen cálculos acerca de los sucesos que pueden desarrollarse—que el Gobierno español se negará en absoluto á aceptar toda información del Tribunal que pueda demostrar su responsabilidad en la catástrofe y es más que dicha resolución es ya conocida del Gobierno de los Estados Unidos. Lo que dicen los ministros españoles es que tal imputación sería una imborrable mancha que pesaría para siempre sobre un país civilizado, lo cual no puede aceptar de ningún modo

Si el informe del Tribunal trata de arrojar este borron sobre España seguido de una fuerte indemnizacion, en ese caso España hará un llamamiento á las Potencias Europeas combinadas en demanda de equidad y común justicia con objeto de que intervengan en favor de España contra lo que se estimaría lo más monstruoso y lo más inicuo. Se espera que bajo tales circunstancias los Estados Unidos convendrán en el nombramiento de un Tribunal neutral formado por constructores navales que podrían desempeñar su trabajo sin afecto ni pasion alguna, cosa completamente imposible en los oficiales americanos que naturalmente tenderán á librarse de toda falta ó censura en el servicio y que además miran á España como á enemiga.

Debe decirse, sin embargo, que el Ministerio continúa aferrado á la idea de que el dictamen de la Comision no puede ser otro sino que la explosion fué debida á un accidente fortuito.

Las constantes indicaciones que se hacen á planes procedentes de Washington para la venta de Cuba, como solucion al problema cubano, causan gran afrenta aquí y no pueden ser sostenidas. Hay otros medios, no comerciales, por los cuales, si la autonomia fracasa, podría concederse la independencia á Cuba, pero tales medios deberian ser propuestos por una potencia amiga, que obraría en tal caso como tercero en discordia.

Gacetilla

El juéves último llegó á este puerto procedente de Marsella, el vapor francés «Loubetori», de 622 toneladas, su capitán Mr. Despele, con 27 tripulantes, 2 pasajeros, y lastre. Y ayer entraron el vapor dinamarqués «Em. Z. Svritzer» de 159 toneladas, su capitán mister Pederson con 22 tripulantes y lastre, procediendo de Marsella, y de Gibraltar, el vapor sueco «Herakles» de 464 toneladas, su capitán Mr. C. A. Grundelmi, con 30 tripulantes, 2 pasajeros y lastre.

En dichos tres buques venian representantes de otras tantas compañías de salvamento al objeto de inspeccionar la situacion y estado del vapor francés naufragado «Ville de Rome», y comunicar sus informes á sus respectivas casas; los cuales en vista de la situacion de dicho vapor, y previa autorizacion de la compañía aseguradora, acordaron suspender los trabajos de salvamento que habian iniciado.

Los indicados representantes han salido esta mañana para sus respectivos centros en el primero de los antedichos vapores.

Los otros dos vapores lo han efectuado esta tarde.

El vapor «Ville de Rome», combatido por el oleaje y las ráfagas del viento N. que arreció estos últimos días, ha sufrido destrozos de consideracion, partiéndose en dos mitades. Muchos de los efectos del buque fluctúan en el mar, siendo algunos de ellos arrojados á la playa y debidamente custodiados.

Una brigada de cargadores ha empezado hoy á la descarga posible de los efectos de dicho buque, que ha quedado á cargo del Sr. Vice-consul francés, siendo conducidos en barcas á la Aduana de este puerto.

Con licencia ilimitada saldrán mañana para sus casas, en el vapor-correo «Menorquin» ciento cuatro individuos del Regimiento Regional de Baleares que guarnecen esta plaza.

El catedrático de Física y Química del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad D. Luis Buil Bayot ha sido destinado á Avila, para cuyo punto saldrá en el vapor-correo de mañana.

A la par que celebramos que el señor Buil vea satisfecho su natural deseo de ir á un Instituto provincial, sentimos mucho la ausencia de tan digno catedrático, amigo nuestro muy querido.

Deseámosle muchas prosperidades en su honrosa carrera.

El Sr. Capellan de la Fortaleza de Isabel II D. Santiago Rodriguez Guzman se ha acercado á esta Redaccion para hacernos presente que los Reverendos Padres Blancos, tanto en nombre propio como en el de los demás pasajeros del vapor «Ville de Rome», le habian encargado diera, por medio de este periódico, las más expresivas gracias á cuantas personas se interesaron por ellos durante su estancia en esta ciudad y muy particularmente al digno señor Coronel de dicha Fortaleza, don Román Morales, por los valiosos auxilios que les prestó luego de ocurrido el naufragio, merced á los cuales pudo atenuarse la apuradísima situacion en que se vieron.

Leemos en los periódicos llegados últimamente del Continente que á las próximas Cortes irán probablemente de 270 á 290 ministeriales, 40 á 50 silvelistas, 25 á 30 pidelistas, 5 á 6 romeristas, 10 á 12 republicanos y 8 á 10 carlistas.

En la Comandancia de Marina de esta provincia se halla fijado un edicto por el que se convoca á exámenes para terceros maquinistas de la Armada y se preceptúa que las instancias de cumentadas de los que quieran tomar parte en los mismos, han de ser presentadas ante la Superioridad del Departamento antes del 28 del corriente mes y tengan lugar aquéllos el primero del próximo Abril.

Segun telegrama recibido por la Compañía Trasatlántica, el vapor-correo «Leon XIII» salió del puerto de Singapore, el día 22 del corriente, para Manila, sin novedad.

El «Alfonso XIII» salió de la Habana para la Coruña el día 20 del actual.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden en la que se dispone que los jefes y oficiales que tengan dos cruces pensionadas puedan cobrar por entero ambas pensiones.

Por el Ministerio de la Guerra se ha acordado el nombramiento de capellanes provisionales con destino á la Península con el sueldo anual de 1.700 pesetas.

El billete núm. 7.305, premiado en el sorteo del día 21 con 180.000 pesetas, y los correspondientes á las dos aproximaciones de 2.500 pesetas, han sido espendidos en Barcelona en la Administracion de loterías número 13, situada en la calle de la Princesa.

En una correspondencia de Tivisa, hemos leído el relato de un suceso que seguramente indignará á toda persona que de española y caritativa se aprecie.

Un soldado regresado de Ultramar, gravemente enfermo, tuvo que hacer el viaje desde Hospitalet á Tivisa montado en un desmantelado carro, llegando yerto de frio y en tal estado de postracion, que falleció abandonado en una plaza desierta, donde le dejó el carretero que le conducia.

Creemos que las autoridades de algunos pueblos deberian preocuparse de la suerte de esos infelices que regresan de la guerra, despues de haber sacrificado su salud en aras de la patria.

ELECTORES

Decid á vuestros futuros representantes á Cortes, que para dar prueba de su patriotismo, solo os obsequien con vinos españoles y especialmente con

CHAMPAGNE CODORNIU

Anuncios oficiales

VICE CONSULADO DE FRANCIA

Habiéndose presentado ante este Vice-Consulado una comision de pasajeros del vapor trasatlántico francés «Ville de Rome», que tuvo la desgracia de naufragar en la costa Norte de esta isla, presidida por Mr. Guillermin, Alcalde de Argel, con el objeto de que hiciese público, en nombre de la tripulacion y pasaje, el sincero agradecimiento que sentian por el pronto y eficaz socorro que las Autoridades Militares, Eclesiásticas, cuerpo de Aduanas, Direccion de Sanidad é infinitad de personas, entre las que recordamos, á don Jaime Ferrer, Farmacéutico, D. Mariano Gil, D. Ignacio Roca, empleados de Aduanas, etc., les habian prestado, asi como por las demostraciones de simpatía de que habian sido objeto por parte de todos los habitantes de esta ciudad, tengo la satisfaccion de cumplir tan honroso encargo, de manifestar públicamente que los expresados pasajeros, según manifestacion propia, guardarán imperecedora recuerdo de la buena acogida que les ha dispensado, en su desgracia, el pueblo de Mahon.

Por mi parte también debo dar público testimonio de gratitud, hacia todas las Autoridades, empleados é individuos particulares que con desinteresado apoyo han contribuido á llevar á cabo obra tan humanitaria, especialmente hacia el General Gobernador y el Obispo de Menorca.—Mahon 26 Marzo 1898.—E. Vice-Cónsul de Francia, P. B. Valls.

Sociedades recreativas

CASINO «EL CONSEY»

Se participa á los señores socios de esta sociedad que el próximo domingo 3 de Abril tendrá lugar la eleccion de Presidente, Archivero y Vice-Tesoro.—Mahon 26 Marzo 1898.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Gabriel Coll.

Telegramas

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad

Madrid 24.—3'10 t.

En el consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de la Reina Regente, el Sr. Sagasta expuso los acuerdos tomados anoche.

Leyóse la nota del ministro de Estado, que debe remitirse al Gobierno de los Estados-Unidos, la

cual está redactada en términos enérgicos.

Los ministros de Ultramar y de Marina leyeron varios telegramas, de cuyo contenido guardan los ministros absoluta reserva.

Madrid 24.—7 n.

En el consejo efectuado despues del consejo presidido por S. M., continuaron iguales pesimismos que ayer.

Los ministros han juramentado guardar extrema reserva en los asuntos relativos á las relaciones con los Estados-Unidos.

Se ha firmado el relevo del Gobernador civil de Córdoba.

Madrid 24.—11 n.

Ha tomado un nuevo giro el conflicto con los Estados-Unidos.

Se habla de una nota fijando brevísimo plazo para la terminacion de la guerra de Cuba.

El Gobierno español ha contestado á dicha nota en términos dignos y enérgicos.

Se acentúa la conveniencia de apresurar la apertura de las Cortes.

Madrid 25.—10 m.

El general Bernal ha realizado brillantes operaciones en la provincia de Mantanzas, causando al enemigo numerosas bajas, les tomó el campamento y muchos efectos, entre los cuales figuran vales por valor de cincuenta mil duros.

Madrid 26.—10'30 m.

Washington.—El consejo de ministros ha estado reunido por espacio de cinco horas y media, ocupándose en estudiar la situacion creada con motivo del conflicto de Cuba, considerando critica la situacion y difícil el poder evitar los disturbios consiguientes. Estas consideraciones han sido telegrafadas á Mr. Woodford.

Madrid 26.—10'40 m.

Los generales Bernal y Velasco y los coroneles Escario y Gelpi han efectuado operaciones combinadas, dando brillante resultado.

Los rebeldes han sufrido muchísimas bajas.

Las columnas han alcanzado continuados triunfos.

La campaña se generaliza.

Madrid 26.—3'10 t.

Habana.—Telegrama oficial dice que en las últimas operaciones nuestras tropas han tenido tres muertos y once heridos y los rebeldes cuarenta muertos y tres prisioneros, cogiéndoles treinta y nueve armas y catorce caballos, habiéndose presentado á indulto sesenta y nueve insurrectos.

Colocacion

La desea para criado un jóven de quince años con buenos informes.

Se dará razon en el Colegio de S. José.

Imp. de M. Parpal

Congreso Internacional de Higiene

La junta de organizacion y propaganda del mismo, accediendo á lo solicitado por gran número de congresistas, ha acordado prorrogar hasta fines del actual el plazo para la admision de Memorias, ó en su defecto, de las conclusiones de estos trabajos.

Para inscribirse como congresista, no hay tiempo determinado; pero tanto para este objeto como para la remision de los destinados á la exposicion, se ruega á los interesados que, para evitar retardos que pudieran originar dificultades y entorpecimientos irremediables, no demoren la inscripcion ni las remesas, respectivamente.

Todos los adheridos al Congreso tienen derecho á la rebaja del 50 por 100 ofrecida por los ferrocarriles españoles; pero para disfrutar de esta rebaja, como asimismo de otras muchas á que dá derecho el titulo de congresista, es indispensable satisfacer previamente la cuota de 25 pesetas, de la que no se exceptúa nadie absolutamente, pues á ella vienen contribuyendo, no solo los mismos individuos de la junta, sino también los representantes de toda clase de corporaciones y aún los delegados oficiales de los gobiernos extranjeros.

Las cédulas de identificacion para hacer uso de la rebaja de trenes á favor de los congresistas, se expiden en la secretaria general, previo el pago de la cuota dicha, y la junta tiene el honor de avisarlo á todos los interesados para que no se priven de ninguno de los beneficios de los congresistas.

LA DIVISION DE TORPEDOS

Conforme anunciamos, el miércoles, á las doce, entraron en el puerto de Las Palmas cinco buques de los que forman la primera division de torpede-

ros, haciéndolo á las tres el trasatlántico «Ciudad de Cádiz» y el «Ariete», único que tuvo necesidad de proveerse de carbon durante la travesia.

Los marinos están muy satisfechos del viaje y del recibimiento que les ha hecho la poblacion. Multitud de botes y remolcadores acudieron á recibir á nuestros bravos marinos, aclamándolos con entusiasmo.

Las músicas tocaban himnos patrióticos, y los vapores fondeados en el puerto de refugio saludaron también á la escuadrilla con sus banderas.

Cumplimentado por las autoridades el señor Villaamil, jefe de la flota, hizo presente su gratitud, en nombre de las dotaciones, y rehusó un obsequio con que querian agasajarle, diciendo que se veía obligado á continuar su viaje, tan pronto como fuera posible.

La escuadrilla tardó en el viaje algunas horas más de lo que se habia calculado, porque el jefe, Sr. Villaamil, quiso probar en alta mar el sistema de abastecimiento de carbon y viveres á los buques desde el trasatlántico. Estas operaciones dieron excelente resultado. Las dotaciones están fatigadas, pero muy animosas.

Cotizacion oficial

Madrid 24.—4 t.

4 por cien Interior.....	60'20
Idem Exterior.....	74'60
Idem Amortizable.....	00'00
Billetes Hip. Cuba 86.....	85'50
Idem id. del 90.....	72'00
Acciones Banco España....	395'00
Comp. Arrend. Tabacos....	000'00
Aduanas.....	90'90
Filipinas.....	90'85
París á la vista.....	40'60 á 00'00
Londres á la vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 60 dias vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.....	00'00 á 00'00

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Teodoro obispo y Santa Eugenia virgen.

Santo de mañana.—Stos. Juan ermitaño y Ruperto obispo.

CULTOS

Mañana, Dominica de Pasion, cuarto domingo del mes de Marzo, en Sta. María á las 10 la Misa mayor con sermón cuaresmal por el Rdo. Sr. D. Bernardo Matas, despues la Misa última. Por la tarde Vísperas con solemne manifestacion del Lignum Crucis y el Vexilla á voces con acompañamiento de harmonium, Completas y Santísimo Rosario, despues sermón moral que dirá el mismo reputado orador sagrado y al fin Miserere á voces.

En la parroquia del Carmen á las 7 Misa y Comunion para los Asociados á la Sagrada Familia; á las 10 la Misa mayor con sermón moral por el Rdo. Sr. Cura-Regente. Por la tarde Vísperas, bendicion con la Veracruz, Rosario y actos de la Asociacion, sermón de Cuaresma á cargo del Rdo. Sr. Tutzó, Misionero Apostólico, despues Miserere.

En la parroquia de San Francisco á las 10 la Misa mayor con homilia por el Reverendo Sr. Cura-Económico; á las 11 y media la Misa de la Tropa. Por la tarde vísperas con el Vexilla á voces, Viacrucis, sermón moral por D. Juan Pons, Pbro., y Miserere al órgano.

En las Concepcionistas, prosigue durante la Misa de la Comunidad la devocion del Mes del Patriarca San José. Por la tarde manifestacion solemne del Lignum-Crucis.

En San José, tambien continúa durante la Misa de las 8 y media la práctica del mes de Marzo consagrado al glorioso Patriarca San José.

El Jubileo circular de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia del Asilo de Huérfanas, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7 y media.

Lunes: en la Concepcion por la noche

piadosa devosion de la Buena-Muerte, sermón moral á cargo del Rdo. Sr. Nuza, Vicario, y despues Miserere con acompañamiento de harmonium.

En San Cayetano Llumasanás, á las 7 y media de la noche piadoso ejercicio de la Vía-sacra, sermón moral por el Rdo. señor Tutzó, despues 5 Padres nuestros y canto del Perdón por aquellos vecinos.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

Movimiento del Puerto

Entrados el 24

De Marsella, vapor francés «Ville d'Alger», capitan Mr. Perdriguer, con 65 tripulantes, 15 pasajeros y carga general.

Idem el 25

De Marsella, vapor dinamarqués «E. M. Z. Sirtzer», capitan Mr. Pedersen, con 22 tripulantes y lastre.

De Gibraltar, vapor sueco «Heracles», capitan Mr. Grundelms, con 30 tripulantes, 2 pasajeros y lastre.

De Barcelona, pailebot «Estela», patron José Guerrero, con 6 tripulantes, cereales y varios efectos

De Marsella, vapor francés «Lon Cettori», capitan Mr. Dapeló, con 78 tripulantes, 4 pasajeros y material de salvamento.

Despachados el 24

Para Argel, vapor francés «Ville d'Alger», capitan Mr. Perdriguer, con 65 tripulantes, 117 pasajeros y carga general.

Idem el 25

Para Marsella, vapor dinamarqués «E. M. Z. Sirtzer», con 22 tripulantes y lastre.

Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo «Menorquín», capitan D. Tito Ginart, con 23 tripulantes, efectos y la correspondencia.

Idem el 26

Para Marsella, vapor francés «Lon Cettori», capitan Mr. Dapeló, con 78 tripulantes, 4 pasajeras y efectos de salvamento.

Para Argel, vapor sueco «Heracles», capitan Mr. Grundelms, con 26 tripulantes, 2 pasajeros y lastre.

Sociedad general de transportes maritimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Marzo de 1898

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandes y acreditados vapores franceses

el día 11 de Marzo el vapor «ITALIE»

el día 26 de Marzo el vapor «BEARN»

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona.

Para vender

Lo está la casa de la calle de Cifuentes núm. 78.

Para informes el Notario D. Miguel Aleñar, calle de las Moreras, número 20.

AVISO

Por tener que dedicarse á otros negocios se vende el establecimiento de horticultura del Sr. Prats.

Al comprador se le recomendará su mucha clientela, y se le instruirá en breves dias, de todos los cultivos y de la práctica adquirida durante dieciocho años de esperiencia.

COS DE GRACIA, 71

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación, de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, sienta luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO GENERAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídansen estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.